



Controles de lectura

Brayan Alejandro Aranda Perez

Parcial II

Antropologia medica II

Dr. Jimenez Ruiz Sergio

Medicina Humana

Segundo semestre

Comitan de dominguez Chiapas a 11 de abril del 2025

LOS MODELOS MEDICOS EN MÉXICO

Dr. Sergio

Limonez Ruiz

Bryagan Aranda

La salud pública representa un campo de estudio sumamente complejo al abordar el fenómeno Salud - enfermedad (SE) como un hecho colectivo en su doble dimensión social - biológica, las interpretaciones sobre este y las respuestas socialmente producidas para modificarlas. Esta complejidad ha conducido a la conformación de diversos modelos explicativos que interpretan las condiciones de Salud - Enfermedad como los saberes y las prácticas orientadas a transformarlas, la aparición de estos modelos corresponden a distintos momentos del desarrollo de la salud pública estrechamente ligados al desarrollo de la salud pública por la sociedad y la forma como esta percibe el fenómeno Salud - enfermedad, en este proceso los modelos puros prácticamente han desaparecido, dando lugar a formas de interpretación que intentan trascender el esquemático y posibilitar el reconocimiento de la importancia de los procesos sociales en la producción de las condiciones colectivas de salud - enfermedad de las intervenciones y de las respuestas. A pesar del avance del terreno conceptual las condiciones paradecretar las formulaciones teórico - prácticas alrededor de la salud colectiva se han restringido con la consolidación de la política y la ideología que privilegia lo individual y lo privado, subordinando o rechaza lo colectivo.

Medicina Náhuatl

Dr. Sergio
Jiménez Ruiz

Bryan Aranda

A principios del siglo XVI una superárea cultural ah recibido el nombre de Mesoamérica llegaba con sus muelles fronterizos septentrionales hasta los ríos Sinaloa Mayo y Yaqui por el occidente y hasta el parúco por el oriente formando un repliegue profundo en la parte central que separaba la superárea de las tierras en que vivían pueblos dedicados principalmente a la explotación de productos de zonas maridas a la recolección (y la caza con agricultura) y cerámica los incipientes. La frontera meridional y más fértil sobre pasaba los límites de Belice y actuales repúblicas de pero Guatemala y el Salvador ocupando las partes occidentales de las Honduras que Nicaragua y Costa Rica desde la desembocadura del río Montagua llega hasta el golfo de Nicoya esta superárea mesoamericana abarcaba pueblos de diversas características somáticas o/y pertenecientes a muy diferentes de familias lingüísticas pero todos eran lingüísticos y participaban de una misma base cultural sobre la que habían elaborado culturas locales en una rica gama de matices todos eran agricultores que vivían fundamentalmente de maíz frijol, calabaza y chile, productos cultivados con escasos recursos tecnológicos ya

Medicina Tradicional Mexicana

No se trata de un lugar de adivinación ni siquiera de una de la casa de medicina tradicional y herbolaria, promovidas por el gobierno de ciudad de México que ofrece temazcalli, cura de empacho tronada de angina y otros padecimientos constantes distinguibles en el marco de la medicina tradicional en México es una sensación de lectura de maíz de aproximadamente media hora, la curandera me diría hora, la curandera me diría el mal que padezco con ayuda del ritual mesoamericano que se basa en el análisis para encontrar patrones en granos de maíz dispuestos sobre la mesa. La medicina no debe tener apellidos dice. La única medicina que debe estar sustentada por el erario del gusto público, es la que se sustenta en evidencias de utilidad, el apoyo que recibe la medicina tradicional en México tiene sustento en el impulso que a ella ha mostrado la Organización Mundial de la Salud que incluso tiene un documento sobre la estrategia de apoyo a medicinales tradicionales y alternativas con objetivos finados para, el documento es, cuando menos, contradictorio. La OMS abrogó por la implementación de la medicina tradicional mediante "el fomento de su utilización basada en pruebas científicas

Referencias bibliográficas

1. Lopez – Arellano ,O., 8 Blanco Gil ,J. (1994) Modelos sociomedicos en salud publica . coincidencias y descuentos
2. Lopez Austin , A .(1993) Introduccion . En texto de medicina nahualt . Universidad Nacional Autonoma de MExico Instituto de investigaciones históricas.
3. Saldaña , S. (2020) 1 de febrero . medicina tradicional en Mexico . Entre pseudociencia , magia cultura y charlatanería .Xataka Mexico .